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■司会 副ＳＡＡ         渡邉 佳寛 君 

■点鐘  会 長          宇賀神裕一 君 

■ロータリーソング                 四つのテスト 

■ゲスト       豊田 光弘会員夫人 豊田 明美 様 

中川 宏行会員夫人 中川 友美 様  

米山記念奨学生     劉  家萌 君 

■会長挨拶     会長  宇賀神 裕一 君  

 皆さま、こんにちは。本日はお客様はどなたもいらっしゃい

ません。少しさみしいような、ほっとするような感じです。 

 本日の卓話は内部卓話です。頼近 龍会員によります、

『歯と健康について』です。頼近先生どうぞ宜しくお願い致

します。 

 さて、日光東照宮の「陽明門」や「三猿」が大規模な改修

を終え、3 月に新たな姿でお披露目されました。ネットに載

っていた記事ですが、三猿の「顔が変わっているように見え

る」という声が上がっているそうです。今回の「平成の大修

理」（2013年～19年予定）は、「昭和の大修理」（1969年～

73 年）以来、約半世紀ぶりの本格的な改修で、色や輝き

が落ちた装飾部分や、腐朽が進行する木部を改修・修理

しているそうです。今回特に話題になっているのは「見ざ

る・言わざる・聞かざる」で有名な「三猿」の彫刻です。これ

までも修復作業を繰り返してきましたが、すべてを塗り替え

るのは 65 年ぶりとのことです。 

現状を極力残すことが基本的な指針。「昭和の大修理」で 

作られた見取り図を参考

に、過去の職人が残した

姿に極力近づけ、彩色や

修理をおこなっているそう

で、屋外に面した彫刻は

外気にさらせれ傷みやす

く、下地があらわになっていくので、彫刻部を建物から取り

出し、一度現状の色を全て落としてから塗り直す方法をと

っているそうです。半世紀前に残された見取り図を見なが

ら、彫りの形に合わせ、猿の毛色や表情をゼロから描き上

げる。今回の現場メンバーには、当日の職人の弟子にあた

る人もいたそうで、ゼロから描き直す以上、職人それぞれの

技量に頼るところも大きくなるため、変化が生じてしまうのは

否めないそうです。とはいえ当然、すべてが個人にまかさ

れているわけではなく、世界遺産や国宝、重要文化財の

修復にあたっては、文化庁のチェックもあるため、現場が

勝手に判断したり、修正することはまずできませんし、見た

目の印象を見て違和感や異論があっても、学術的には裏

付けがあり、研究者も現場の職人も真摯に取り組んでいま

すとの事です。一度見に行って確認したいものです。 

また、秋篠宮家の長女・眞子様（25）がご婚約に向けた準

備を進めていることが明らかになりました。誠におめでとうご

ざいます。 
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■幹事報告     幹事  市村 忠男 君 

本日はポスターを配ら

せていただきましたので、

帰り忘れないようよろしくお

願い致します。 

 それと、先日日本のロー

タリー100 周年ということで

事前に設立趣意書を配布しております。今後のロータリー

像についてご意見がある方は明日までに提出お願い致し

ます。 

■委員会報告      次年度幹事    石塚 龍夫 君 

正式にフランス人の 17

歳レナさんを迎え入れるこ

とが決定しまして、本日そ

のアンケートと、レナさんと

お父様からのお手紙を配

布しましたので自宅に帰っ

て是非ご家族と話し合いをしてアンケートの提出をしてくだ

さいますよう宜しくお願い致します。 

親睦活動委員会  大越 正和 君 

（１） 家族親睦旅行のお

金を集めています。

まだ納めていない方

は、来週の例会もしく

はクラブ室まで持参

くださいますようお願

いします。 

（２）歓迎会のご案内 6 月 11 日（日）18：00～ さなえに

て常陽銀行支店長の歓迎会を行います。皆様是非

ご参加くださいますよう宜しくお願い致します。 

■内部卓話     「歯と健康について」   頼近 龍 君 

今日は、「歯と健康につ

いて」お話ししたいと思い

ます。

歯と健康は関係があると

昔から言われておりますが、

昔は抗生剤が無かったの

で、虫歯にならないよう歯を黒くしておりました。その後抗生

剤の発明によって歯の年齢が長くなりました。それから、プ

ラスチックの発達によって入れ歯も精密になり、物が噛める

ようになりました。噛まなければ長生きできないので、歯の

健康と体の健康は重要な関係があると言えます。 

 歯の病気といえば虫歯と歯周病があります。昔は虫歯の

子供が多かったですが、今はとても少なくなっています。歯

磨き粉も発達していますし、虫歯になってもすぐ治療するか

らです。歯周病は大人に多く、前立腺と同じように年齢が上

になるほどどんどん悪くなります。80歳で自歯20本と言いま

すが現実は難しいです。食べたらすぐに磨くよう気を付けな

ければなりませんね。 

それから子供の歯科検診で歯をよく気を付けてみること

は、家庭で虐待されているかどうかを発見することもできま

す。虫歯の治療を放置されている、歯を磨いていないなど

の子どもは家庭で虐待されている可能性もあるからです。 

次に老化予防（歯周病予防）についてですが、3つのこと

を守るとよいと言われています。一つ目は当たり前ですが

歯磨き。歯磨きによって炎症を抑えることができ、歯周病の

予防になります。食べたら 3分以内に磨くと良いと言われい

ています。二つ目は少食。高カロリーのものと低カロリーのも

のを食べている人ではやはり高カロリーのものを食べている

人の方が老化になりやすいです。三つ目は運動。激しい運

動をする必要はなく、簡単なウォーキングでもいいので毎

日続けれらるものをお勧めします。 

また、歯周病予防に大切なのは歯茎の磨き方です。歯

茎をマッサージするブラシには S/M/H など色々柔らかさ

がありますが、一番柔らかいもので歯茎をマッサージすると

歯茎が健康になると言われていますので、是非歯磨きの

際には気を付けてみて下さい。細菌の繁殖や誤嚥性肺炎

などの予防にもなりますので、入れ歯の方もしっかり磨くよう

にしてください。それから、便秘も良くないですので、腸内の

動きがわるくならないよう日頃から気を付けるとよいと思いま

す。 

最後になりますが、夜は11時前に寝て、朝は7時前に起

きる事。食事は食物性と動物性を 4：1 の割合（食物性を

80％・動物性を 20％）でとると良いです。 

朝食は御馳走を食べ、昼食はまあまあいいものを。夜はあ

まり食べない。これを心がけるようにすると皆さんもきっと病

気にならず長生きできると思います。

■スマイルボックス報告 岡本 佳男 君
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宇賀神 裕一君   頼近先生、本日の卓話宜しくお願い

します。昨日炉辺会合 D グループの皆さ

ん、柳沢座長、お疲れ様でした。

市村 忠男 君   頼近さん卓話宜しくお願いします。健

康を意識せざるを得ない年齢になりまし

た。寂しい限りです。14 日の 4G 合同ハイ

キング大変お世話になりました。家族親

睦旅行もお世話になります。 

金子 正男 君   頼近先生卓話拝聴いたします。海外

ボケはないですか。D グループの皆さん

炉辺会合御苦労様でした。 

岡本 俊夫 君   頼近さん、卓話拝聴致します。ご苦労

様です。5 月 14 日のグループ内ハイキン

グに参加の皆さんに感謝申し上げます。

会長・幹事・金子エレクト・斉藤さん心遣

いありがとうございました。5 月 27 日～28

日会員家族旅行に参加の皆様、健康に

御留意ください。 

辻  達男 君   先日の 4 クラブ合同ハイキングではご

参加の皆様大変お世話になりました。親

睦員会の皆様お疲れ様でした。 

           頼近さん卓話ありがとうございます。 

広瀬 紀夫 君   頼近さん卓話楽しみにお聞きします。

そのうちお世話になりそうなのでスマイル

いれます。 

柳  浩雄 君    頼近会員、本日の卓話御苦労様で

す。 

久保 康夫 君    頼近さん卓話お疲れ様です。柳さん

ご無沙汰です。これからは毎週会いましょ

うね。 

野沢  巧  君   頼近さん卓話大変ご苦労様です。ま

た、先日は大変大切な物を頂きましてあ

りがとうございました。また宜しくお願いしま

す！磯崎支店長、先日は、たいへんご苦

労さまでした。 

石塚 龍夫 君  先週は次年度第1回クラブ協議会に出

席頂きました役員・委員長皆様ありがとう

ございました。本日 1 年交換留学生の受

入れに関するアンケートをお配りさせて頂

いております。ご協力の程宜しくお願い致

します。 

中川 宏行 君   頼近先生卓話ありがとうございます。 

久保 賢司 君  最近の将棋界では 14 歳の少年が名人

たちを次々と倒し、17連勝中だそうです。

将棋を愛する三澤さんの出番です。そろ

そろ大人の厳しさを教えてやって下さい。 

渡邉 佳寛 君    龍先生、今日は卓話宜しくお願いしま

す。本日夜、B グループの炉辺会合があ

ります。班員の方、どうぞ宜しくお願いしま

す。 

大森 貴之 君    頼近先生、本日の卓話宜しくお願い

します。 

■５月１８日までのスマイルボックス 

■次回案内      プログラム委員会  大瀧 和弘 君

■出席報告         出席委員会  柳澤 正弘 君 

本日もたくさんの

スマイルありがと

うございました！

前回までのスマイル繰越金 2,164,000

会員 32,000

ビジター

本日のスマイル合計 32,000

スマイル今期累計 2,196,000

前回までの米山繰越金 48,811

米山 0

米山今期累計 48,811

合計金額 2,244,811
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本日のプログラム 

５/２５(木)  

炉辺会合報告 

クラブ協議会 

次回のプログラム 

６/１(木)   

月初会 

■月間予定（５月）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
25 26 27 28 29 30 31 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24

木 金 土 日 月 火 水 木 金 土 日 月 火 水 木 金 土 日 月 火 水 木 金 土 日 月 火 水 木 金 土

炉

辺

会

合

報

告

月

初

会

会

長

・

幹

事

卓

話

夜

間

例

会

特

別

休

会

（６月）

在籍　5２名

例会日 出席義務 事前MU 事後MU 出席者 内免除者 欠席者 出席率 月間出席率

補正後　４月２７日 50 6 3 35 1 7 86.27% 　４月

本日　  ５月１８日 50 6 - 41 0 3 94.00% 89.72%

出席免除者２名（有資格者　２名　＋　有理由者　０名）


